
 

Stadt Arendsee (Altmark) 
 
 

Niederschrift 
 
 
zur 15. Sitzung des Ortschaftsrates Leppin 
 

Sitzungstag: Montag den 25.04.2022 

Sitzungsort: Gemeindehaus in Leppin 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:24 Uhr 
 
  
Anwesende 

Teilnehmer: 

Herr Otto Benecke   

Herr Dirk Giemulla   

Herr Frank Krüger   

Frau Doreen Schley   

Herr Jan Taschschingkong   

Verwaltung: 

Herr Norman Klebe   

Presse und Zuhörer: 

5 Einwohner   

Altmark Zeitung, Herr Heymann   

 
Tagesordnung 
 
1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden 

Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 
2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von 
zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung 

3. Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Niederschrift 
der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 07.03.2022 

4. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom 07.03.2022 
5. Einwohnerfragestunde 
6. Vorbereitung 700-Jahr-Feier Leppin 
7. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
8. Anfragen und Anregungen 
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TOP 1 Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister, Herr Benecke, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. 
Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates 
werden festgestellt. Von fünf Mitgliedern des Ortschaftsrates sind zu Beginn der Sitzung 
fünf anwesend, somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben.  
 
 

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 
Feststellung der Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher 
Sitzung über die Behandlung von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in 
nicht öffentlicher Sitzung 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.  
 
 

TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 
Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Ortschaftsrates vom 
07.03.2022 

 
Die Niederschrift vom 07.03.2022 – öffentlicher Teil – wird mit einer Stimmenenthaltung 
genehmigt.  
 
 

TOP 4 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom 
07.03.2022 

 
Auf der letzten nicht öffentlichen Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst. 
 
 

TOP 5 Einwohnerfragestunde 
 
- Herr Fischer: Bittet um Beantwortung der Fragen von der letzten Ortschaftsratssitzung. 
  Fragt nach der Problematik Wasser auf dem Friedhof/Feuerwehr in Harpe. Im Oktober 
  wurde durch den Bürgermeister zugesagt, dass ein Auftrag erteilt wurde. Wann wird 
  die Maßnahme umgesetzt.  
  Frau Görtzen beschwert sich über die Zustände auf dem Friedhof und in der 
  Ortsfeuerwehr Harpe. Dieser Zustand ist nicht mehr zu akzeptieren. 
  Herr Klebe bekräftigt nochmals, dass der Auftrag für einen Wasseranschluss ausgelöst 
  wurde und die Gelder zur Verfügung stehen. Die Baufirma hat die Arbeiten aber bisher 
  noch nicht ausgeführt.  
  Der Ortschaftsrat fordert letztmalig die Umsetzung der Maßnahme. 
 
- Frau Görtzen: Für den Ausbau der Gehwege in Harpe wurde sehr viel Geld ausgegeben.  
  Die Gehwege sind zugewachsen und werden nicht gepflegt. Das ist kein Zustand. 
 
- Herr Benecke bemerkt in diesem Zusammenhang, dass die Wurzel des umgefallenen 
  Baumes am Ortseingang Harpe entfernt werden muss. 
  Ein Einwohner gibt zu bedenken, dass in Harpe sehr viele Bäume hohl sind. Hier 
  muss unbedingt etwas unternommen werden.  
  Herr Benecke: Es müssen alle Bäume kontrolliert werden. 
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- Frau Görtzen: Die Bänke am Dorfplatz sind alle kaputt, der Spielplatz ist in einem 
  sehr schlechten Zustand. Die Ortsausgangsschilder fehlen. Ortsfremde wissen nicht 
  wo es hin geht.  
  Herr Benecke: Die Problematik wurde dem Ordnungsamt mitgeteilt. Es gab noch 
  keine Rückinformation. Es wurden Bilder von den Schildern „an der Spinne“  
  gemacht und an die Stadt weitergeleitet.  
 
- Herr Fischer regt den Ausbau des ländlichen Weges von Harpe nach Zehren an.  
  Dieser Vorschlag ist zu prüfen.  
 
- Weiterhin spricht der Herr Fischer nochmals den Bau eines Radweges an.  
 
- Frau Görtzen: Die öffentlichen Wege in Harpe wurden einfach geschlossen oder 
  überpflügt, warum das so ist. 
   
- Herr Fischer spricht die Grabenräumung in Harpe an. Wir bekommen jedes Jahr eine  
  Rechnung für die Unterhaltung der Gräben, aber es wird nicht gemacht. Damit ist 
  Herr Fischer nicht einverstanden.  
  Herr Benecke hat Rücksprache mit dem Geschäftsführer vom Unterhaltungs- 
  verband Seege-Aland genommen. Die angesprochenen Gräben werden nicht 
  mehr durch den Unterhaltungsverband gepflegt, da es sich um keine wasser- 
  führenden Gräben handelt. Herr Benecke ist Beauftragter für Leppin, Harpe und 
  Zehren. 
 
 

TOP 6 Vorbereitung 700-Jahr-Feier Leppin 
 
Herr Benecke stellt zu diesem Tagesordnungspunkt die Öffentlichkeit her. Der Ortschaftsrat 
ist damit einverstanden. 
 
Herr Benecke: Vom 24. bis 26.06.2022 werden die Feierlichkeiten durchgeführt. Ein 
Entwurf für Aushänge liegt vor. Ein Banner soll vor dem Dorfgemeinschaftshaus aufgestellt 
werden. Der Ablauf ist wie folgt geplant: 
- 24.06.2022 um 19:00 Uhr Eröffnungsveranstaltung  
- 25.06.2022 von 10:00 bis 16:00 Uhr mit Sport, Spiel und Spaß für „Klein und Groß“; 
  ab 20:00 Uhr Tanzveranstaltung 
- 26.06.2022 von 11:00 bis 16:00 Uhr Frühschoppen 
 
 

TOP 7 Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
 
Herr Benecke informiert über folgende Angelegenheiten: 
- Die Rinne an der Harper Straße wurde dem Ordnungsamt mitgeteilt, es wurde 
  bisher noch nichts unternommen. 
- Die Dachrinnen am Dorfgemeinschaftshaus wurden gesäubert. 
- Die Problematik mit den hochgeklappten Steinen wurde durch die Firma Mauer beseitigt. 
- Die Baumstumpen auf dem Friedhof in Harpe und Leppin wurden beseitigt. 
- Für das Dorfgemeinschaftshaus sollen Sanierungsmaßnahmen durchgeführt 
  werden. Eine Firma hat einen Kostenvoranschlag abgegeben. 
 
Herr Klebe informiert über das integrierte gemeindliche Entwicklungskonzept. Es erfolgte 
bereits eine Besichtigung der einzelnen Ortschaften. Hierzu werden Workshops 
durchgeführt. Weiterhin informiert Herr Klebe über das Stadtfest in Arendsee.  
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TOP 8 Anfragen und Anregungen 
 
- keine Mitteilungen - 
 
 
Arendsee, 28.04.2022 
 
 
 
 
gez. Benecke   gez. Sonntag 
Ortsbürgermeister  Protokollantin 
     nach Tonbandaufnahme 
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